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РАБОТАТЬ - И БАСТА! 

Упроваджуються 
інвестиційні проекти 
СЕЗ "Славутич" 

На спільній нараді адміністрації міста і Чорнобильської АЕС 
18 вересня відбулася зустріч з представниками іспанської ком-
панії "Келме". Обговорювалося питання щодо початку впровад-
ження нового проекту по виробництву спортивного взуття. 

З його реалізацією від 600 до 1000 славутчан матимуть змогу 
отримати робочі місця. 

Делегація Славутича 
в Красноперекопську 

В святкуванні 67-ї річниці м.Красноперекопська та 3-ї річниці 
діяльності Північно-Кримської експериментальної зони "Сива-
ш"брала участь делегація нашого міста в складі голови адмін-
істрації СЕЗ "Славутич" Анатолія Свічкаря, депутатів міської 
ради Валентина Мельника та Сергія Дворнікова, секретаря 
Спілки виробників товарів та послуг Віри Лаптєвої. 

Славутчани зустрілися з адміністрацією міста, передали 
вітальну адресу міського голови Володимира Удовиченка, 
відвідали виставку продукції суб'єктів економічної зони. 

На сьогодні в Красноперекопську 18 підприємств є суб'єкта-
ми зони "Сиваш". Як повідомив міський голова красноперекопців 
А.В.Саутін, прибуткова частина бюджету на 1 вересня склала 
З 738 тис.грн., що наполовину більше, чим на цю ж дату в мину-
лому році. Це безумовно дозволило місту вирішити ряд соц-
іальних проблем: скорочена заборгованість бюджету за тепло, 
збільшились витрати на освіту, медицину, культуру. 

Як зазначили члени нашої делегації, місту Красноперекопсь-
ку характерні привітність, затишок, оновленість. І мешканці 
підстать своєму місту - гостинні, відкриті для спілкування. 

Спасибо спонсорам 
Союз производите-

лей товаров и услуг 
Славутича оказал 
спонсорскую помощь в 
проведении фестива-
ля "Золотая осень Сла-
вутича-99" на сумму 
более 6,5 тыс.грн, а 
помогали в этом Союзу 
такие фирмы, как ЗАО 
"Техатом", ОАО 
"АТАСС", ЗАО "Перс-
пектива", ООО "ЭСКО-
Центр", МЧП "Транс-
нефтепродукт", ЗАО 
"АТМА-Фарм", СМП 
"Спецэнергомонтаж". 
Самый значительный 
вклад внесла киевская 
фирма "ДАТЕКС УКРА-
ИНА" — ведущий про-
изводитель кассовых 
аппаратов и расходных материалов. 

"ДАТЕКС УКРАИНА" планирует принять участие в реали-
зации инвестиционных проектов на территории СЭЗ "Сла-
вутич" и уже успешно начала сотрудничать с Союзом произ-
водителей товаров и услуг, сделав свой первый взнос — ком-
пьютер. 

Конференция трудового коллектива НАЭК "Энергоатом" 
решила не бастовать, если правительством будут 
выполнены условия атомщиков. Правительство 
пообещало... 

Важнейшими пунктами 
"Соглашения между руко-
водством НАЭК "Энерго-

атом" и координационным 
комитетом, уполномочен-

ным представлять 
интересы наемных работ-

ников НАЭК ", которое 
подписано в Киеве 17 

сентября 1999 года, 
являются: 

1. До 1 октября с.г. 
погасить задолженность по 
зарплате за август; 2. до 25 

октября с.г. окончательно 
погасить задолженность по 

зарплате. 
От этой конференции ждали 

многого. Ведь вопросы ликвида-
ции задолженности ставились 
работниками всех атомных стан-
ций Украины еще весной. Люди 
помнят палаточные городки в 
центре Славутича и других горо-
дов-спутников АЭС. Участники 
той акции в свободное от рабо-
ты время, как умели и могли, вы-
ражали свой протест против не-
нормального положения. Согла-
ситесь, очень обидно, когда про-
изводишь нужную всем и момен-
тально ликвидную электроэнер-
гию и не получаешь за нее спол-
на. Но атомщики — не шахтеры. 
Они никогда не доходили и, на-
деемся, не дойдут до крайностей. 

Однако, на сей раз крайняя 
черта, кажется, все отчетливее 
вырисовывалась на горизонте 
осени после того, как на энерге-
тическом рынке Украины произо-
шел августовский обвал. Коро-
бейники энергорынка, похоже, 
совсем потеряли контроль над 

ним, не говоря уже о произво-
дителях энергии. Невольно 
энергетикам пришлось снова 
напомнить о своем священном 
праве получать зарплату. Спол-
на. 

Конференция трудового кол-
лектива должна была, как про-
фессорский консилиум, устано-
вить окончательный диагноз не-
дуга и решить, необходимо ли 
хирургическое вмешательство 
или можно обойтись уколами и 
горькими пилюлями. Аналогию с 
медициной можно было бы раз-
вивать и дальше, если бы она не 
хромала на обе ноги в приложе-
нии к атомной энергетике. Ядер-
ная безопасность вообще не 
любит сравнений и аналогий, 
ибо не имеете мире аналогов... 

Итак, как же развивались со-
бытия в Киеве? Слово — участ-
никам конференции. 

Рассказывает заместитель 
генерального директора Чер-
нобыльской АЭС по кадрам, 
труду и социальным вопро-
сам В.А.Комаров. 

На конференции присутство-
вали делегаты, руководители 
Национальной атомной энерго-
генерирующей компании и стан-
ций. Присутствовали первый 
вице-премьер А.К.Кинах и ми-
нистр энергетики И.В.Плачков. 

В начале своего доклада пре-
зидент компании Н.П.Дудченко 
отметил, что свои обязательства 
перед трудовым коллективом 
НАЭК не выполнила. Он при-
знал: в этом есть и его вина. И 
сказал: готов нести ответствен-
ность. Докладчик заверил, что 

приложит все силы, чтобы за 
сентябрь поправить ситуацию. 

Ход решения проблемы со 
стороны профсоюза осветил 
председатель объединенного 
профкома НАЭК А.В.Лыч. Он 
рассказал, как развивался тру-
довой спор между администра-
цией и трудовым коллективом, 
который представляли профком 
и координационный комитет. 

После этого делегаты пере-
шли к прениям. Основной акцент 
в выступлениях делался на том, 
что забастовка — необходи-
мость, другого выхода делегаты 
не видят. Несколько возрос на-
кал в зале после того, как деле-
гат от Запорожской АЭС сооб-
щил: запорожцы приняли реше-
ние не объявлять забастовку, 
поскольку у них возникает нема-
ло вопросов. Такая акция проте-
ста затронет судьбы многих лю-
дей. И пока есть неясности, кол-
лектив ЗАЭС крайнюю меру воз-
действия на руководство под-
держивать не будет. 

Слово попросил министр энер-
гетики Украины И.В.Плачков. Он 
четко обрисовал картину, объяс-
нил, почему произошли в августе 
сбои со сбором средств с энерго-
рынка. Это связано не только с 
атомной, но и с традиционной 
энергетикой. Повлияли на ситуа-
цию закупка угля, увеличение по-
требления газа на тепловых элек-
тростанциях в связи с тем, что все 
ГЭС из-за засушливого лета оста-
лись без воды. 

После перерыва выступил 
первый вице-премьер — ми-
нистр А.К.Кинах. Он прибыл на 

конференцию сразу же после 
встречи с Президентом Казах-
стана Н.Назарбаевым, пребы-
вавшим в Украине с визитом. 
Господин Кинах сообщил деле-
гатам, что между Украиной, Рос-
сией и Казахстаном подписано 
трехстороннее соглашение о 
создании единого непрерывно-
го топливного цикла — от добы-
чи урана до изготовления ядер-
ного топлива. Оратор также выс-
казал свое видение картины. 
Существуют проблемы, которые 
необходимо решать, сказал он. 
И главная из них — приватизи-
рованные облэнерго, которые 
практически не осуществляют 
передачи денежных средств в 
энергорынок. По остальным (не-

приватизированным) облэнерго 
картина тоже не очень радуж-
ная, но там Министерство энер-
гетики имеет рычаги управле-
ния, а здесь все сложнее. Не 
существует пока закона об энер-
гетике, который заставлял бы 
должников нести хотя бы имуще-
ственную ответственность за 
невыполнение обязательств. 
Законопроект, предложенный 
Минэнерго, НАЭК , был забло-
кирован депутатами. Парламен-
тарии вынесли на рассмотрение 
свои два проекта. (Забегая впе-
ред сообщим, что конференция 
трудового коллектива компании 
в конце заседания приняла об-
ращение к парламентариям с 
просьбой поддержать предло-
жения, внесенные министер-
ством). 

(Окончание на стр. 2) 

Обл. СТК (ДОСААФ) 
в Чернигове приглашает 

на КУРСЫ ВОДИТЕЛЕМ 

стоимость обучения -190 грн. 
Начало занятий: 

дневная группа - 27 сентября 
вечерняя группа - 27 сентября 
телерадиомастера - 27 сентября 

лиц. ППД-П N1268098 от 10.06 97 

ул. Комсомольская, 49, к. 20, 
т е л . 4 - 0 0 - 4 2 

П Р О Д А Е М : 
сахар, 
муку, 
макаронные 

изделия 
З А К У П А Е М : 
крулы, 
масло сливочное, 
зерно гречихи 

теп. (04622) 5-64-27 

- Краски масляные 
МА-15, МА-25; 

- эмали ПФ-115, ПФ-266; 
- лак БТ-577; 
- грунт ПФ-0195; 
- олифа; 
- уайт-спирит; 
- шпаклевки; 
- побелка 

и др. сопутствующая пр-ция 

ЛОГРАН 
Чернигов 
ул. Д н е п р о в с к а я , 2 0 , 
т . 2 - 8 0 - 7 9 , 2 - 8 0 - 6 8 

УІЛагазин 
м л й п п и п вИРОН 

JH'ou.bK.o у нас! 
ПОЛНЫЙ спектр 

ЗАПЧАСТЕЙ для 
ИНОМАРОК 

в наличии и под заказ 
г. Чернигов, ПОР, 95, 

т. (04622) 4-45-27 с 9» до »э» 

мягкая мебель 
офисная мебель 
стенки, стулья М Е Б Л І 

спальни 
прихожие 

кухни, гардины 

і «і ч 1ч 111 ' i T f i l l 11 r ' l ; l f ' \ 

МШазиЖСлав іщ^^ ї іТ^Денина , В9„ 

шшя— р-лриищришшр^ 
тел. 5-66-64 Г — V * f Суббота'сЮ до-17. Воскресенье - BbfroflHo" 

ЗАО Кирпичный завод №3 
ум. П о п о в а , 6 п р е д л а г а в ! ] 

к е р а м и ч е с к и й ! 

ля населения и организаи 
15 - 126 грн ./тыс., 

5Ш0 -150 грн./тыс. 
щебень кирпича 
Керамического - 12,60 грн./кубт 

пуги автотранспорта 
I P - 14 грн./час 

S3 (без прицепа) - 16 грн 
|3;(с прицепом) - 32 грнЩ 

І 1 4 2 - 6 8 2 , 1 4 - 7 3 - 3 2 , 1 4 2 - 6 3 

ЗАПЧАСТИ ДЛЯ ИНОМАРОК 
масла 
ремни 
подшипники 
Ш ш з ш а ш з Р Для такси 

скидка 10% 

Чернигов,ул. Ленина, 26, 
тел. 4-49-75 

І Р Е Д П Р И Я Т И І 

Компьютеры, периферийное оборудование, 
копировальная техника, расходные материалы 

Установка, ремонт, сервисное обслуживание 

У я е р м ш р ^ и ы е С л а в у т -

w ^ W S * * 0 * 2 - 8 8 - 3 3 
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РАБОТАТЬ - И БАСТА! 
(Окончание. Начало на стр. 1) 

Многие выступления на кон-
ференции содержали не только 
ярко выраженные эмоции, но и 
глубокие мысли, реальный ана-
лиз. Запомнилось, например, 
слово начальника смены блока 
Александра Антропова. Он тоже 
призывал к забастовке, но делал 
это аргументировано, веско. 
Впечатлило и выступление гене-
рального директора Ривненской 
АЭС господина Коровкина. Че-
ловек 47 лет трудится в атомной 
энергетике. Когда он в нее при-
шел, страна находилась в тяже-
лейшей ситуации: и зарплаты не 
было, и жили беднее, чем сей-
час. Но даже в то тяжелое вре-
мя страна понимала, что с атом-
ной энергетикой шутить нель^р. * 
Поэтому уже тогда работники, 
приходившие в отрасль, получа-
ли высокую зарплату, соответ-
ствующее питание, медицинское 
обслуживание и проч. — то, что 

.сейчас пытаются у этой отрас-
ли отнять. 

Соглашение между трудо-
вым коллективом и работодате-
лем на конференции вырабаты-
валось и подписывалось трудно. 

Рассказывает председа-
тель объединенного профсо-
юзного комитета "Энергоато-
ма" А.В.Лыч. 

Сначала расскажу о работе, 
предшествовавшей конференции. 

Это объяснит отчасти, поче-
му люди на самой конференции 
не перешли к применению более 
жесткой меры решения коллек-
тивного трудового спора. 

Накануне состоялась трехча-
совое совещание с участием 
Премьер-министра Украины 
В.П.Пустовойтенко. На совеща-
нии присутствовали первый 
вице-премьер-министр А.К.Ки-
нах, министр энергетики И.В.П-
лачков, президент НАЭК "Энер-
гоатом" Н.П.Дудченко, предсе-
датель ЦК отраслевого профсо-
юза г-н Юркин, а также члены 
профкома НАЭК. Мы проанали-
зировали сложившуюся ситуа-
цию, высказали причины ее воз-
никновения. И дальше шел де-
ловой разговор о том, как мож-
но все поправить. 

Мне удалось рассказать о 
сложностях, существующих на 
Чернобыльской АЭС, которые 
связаны с финансированием из 
госбюджета, о несвоевременном 
финансировании содержания 
первого и второго блоков, а так-
же объекта "Укрытие". Премьер-
министр на это немедленно про-
реагировал. Было дано задание 
разработать графики, что отра-
жено в протоколе совещания. На 
следующий день помощник пре-
мьера позвонил и сообщил, что 
часть денег в размере 2,5 млн. 
фивен уже направлена на объект 
"Укрытие" с целью погашения 
долга, составляющего 7 млн., и 
2млн. направлены на Черно-
быльскую станцию. 

На совещании мы подняли 
вопрос медицинского обслужива-
ния работников атомных стан-
ций, где допускаются большие 
задержки с государственным 
финансированием. Здесь долг 
достиг двух миллионов. После 

встречи 1 млн. гривен медиками 
был получен. В течение сентяб-
ря положение будет поправлено. 

На конференции разговор 
шел о том, что нужно сделать по 
существу , чтобы не допустить 
применения крайней меры раз-
решения коллективного трудо-
вого спора. Мы изложили свое 
видение проблемы в документе, 
называющемся "Соглашение 
между руководством НАЭК 
"Энергоатом" и координацион-
ным комитетом, уполномочен-
ным представлять интересы на-
емных работников НАЭК "Энер-
гоатом", по разрешению коллек-
тивного трудового спора (конф-
ликта) относительно выплаты 
текущей заработной платы и 
погашения задолженности по 
заработной плате работникам 
атомной энергетики". Наши тре-
бования изложены в жесткой 
форме. Как нам потом сказали, 
на этом можно было бы и закон-
чить конференцию. 

Но, к сожалению, к началу 
конференции не было еще со-
гласия со стороны правитель-
ства, министерства и компании 
подписать документ в предло-
женной редакции. Считаю, на-
кал, царивший в зале, вынудил 
первого вице-премьера, мини-
стерство и Национальную ком-
панию все же согласиться с 
нами. Условия соглашения сле-
дующие: 

1. Начиная с сентября теку-
щего года, НАЭК "Энергоатом" 
при участии Минэнерго Украины 
обеспечат на протяжении меся-
ца поступление для АЭС Украи-
ны денежных средств в объеме, 
достаточном для выплаты еже-
месячного фонда оплаты труда 
работников атомной энергетики. 

2. Бюджетные кредитные 
средства, предоставленные 
НАЭК "Энергоатом" согласно 
договору между Минэнерго Ук-
раины и Проминвестбанком, на-
правлять исключительно на по-
гашение задолженности по зара-
ботной плате работникам АЭС в 
размерах и в сроки, предусмот-
ренные графиком. (График под-
писан премьер-министром 
В.П.Пустовойтенко—по 2,5 млн. 
ежедневно. Всего — 22,3 млн. 
гривен). 

3. До1 октября 1999 г. пога-
сить задолженность по заработ-
ной плате работникам АЭС за 
август текущего года. (Август 
оказался провальным. Для вы-
равнивания ситуации необходи-
мо получить всем станциям 15 
млн. гривен). 

4. Окончательное погашение 
задолженности по зарплате ра-
ботникам АЭС произвести до 25 
октября 1999 г. 

Вокруг последней даты раз-
вернулась борьба мнений. Ком-
пания готова была начать пога-
шение задолженности до конца 
года. Минэнерго согласилось с 
первыми пунктами, но погаше-
ние долга предлагало начать с 
1 ноября. Нашим предложением 
было 25 октября. Потому что уже 
26 октября мы сможем продол-
жить конференцию. И в случае 
срыва сроков люди успеют выд-
винуть и требование о перехо-
де к каким-то крайним мерам, и 

политические требования. 
И когда было достигнуто со-

гласие по срокам, конференция, 
по моему мнению, вошла в нуж-
ное русло. Дальше спокойно об-
суждался вопрос: что необходи-
мо сделать для того, чтобы в 
дальнейшем ситуация не повто-
рялась? 

Так в соглашении появились 
пункты 5—7, касающиеся пере-
числений из госбюджета денеж-
ных средств на содержание 1-го 
и 2-го энергоблоков Чернобыль-
ской АЭС, объекта "Укрытие" в 
сроки, установленные соответ-
ствующими графиками, ежед-
невного контроля за поступлени-
ем и использованием денежных 
средств НАЭК "Энергоатом" и 
АЭС, еженедельного контроля 
— на уровне первого вице-пре-
мьера и не менее двух раз в 
месяц — на уровне премьер-
министра. Последним, седьмым 
пунктом предусматривается, в 
случае невыполнения соглаше-
ния, что координационный коми-
тет снимет с себя ответствен-
ность за действия работников 
АЭС, которые, возможно, будут 
побуждать к нарушению требо-
ваний действующего законода-
тельства, норм, правил и стан-
дартов по ядерной и радиацион-
ной безопасности. 

Вокруг последнего пункта 
было особенно много прений. 

Считаю, что конференция 
приняла самое верное решение 
в данной ситуации. Хотя пред-
ставители Ривненской АЭС го-
лосовали против него. Их требо-
ванием было: выплатить все 
долги немедленно. 

Итоги голосования: 80 деле-
гатов — за, 48 — против. И со-
глашение подписали... 

Дополнение генерального 
директора Чернобыльской 
АЭС В.К.Толстоногова. 

В отношении забастовки. 
Каждый работник атомных стан-
ций Украины, включая Черно-
быльскую, сам вправе решить 
вопрос: "Бастовать или не бас-
товать?", если этот вопрос будет 
поднят снова. Но наша задача 
объяснить людям, что повлечет 
за собой забастовка. На конфе-
ренции поступало очень много 
вопросов по поводу правомочно-
сти, законности забастовки. И 
ответ председателя объединен-
ного профкома НАЭК был таким: 
если забастовка состоится, она 
скорее всего будет объявлена 
незаконной. 

Я не. знаю в мире случаев 
забастовки энергетиков, которая 
привела бы к отключению энер-
госистем. Но были аварийные 
отключения с развалом энерго-
систем. Поэтому последствия 
забастовки нетрудно предви-
деть. Ведь на конференции 
атомщиков довольно откровен-
но шел разговор о возможном 
отключении во время акции про-
теста блоков. Наши АЭС произ-
водят 44 % энергии. Их отклю-
чение приведет к развалу систе-
мы. Однозначно... 

... А пока что остается ра-
ботать, надеяться, ожи-
дать. И баста! 

Виктор КАПУСТА 

У ГРАНТА ТЕПЕРЬ 
ЕСТЬ ГАРАНТЫ 

Подписан контракт на 
сумму более 17 миллионов 

евро на строительство 
нового завода при ЧАЭС. А 

для полного счастья во 
время ремонта станции не 

хватает 11 миллионов 
"родненьких" гривен. 

Грант № 006, словно киноагент 
007, начинает действовать на эк-
ране чернобыльской промплощад-
ки. В качестве продюсера — Счет 
ядерной безопасности Европейс-
кого банка реконструкции и разви-
тия. Сценарист—группа управле-
ния проектом под руководством 
Европейского отделения фирмы 
"Вестингхауз" (WESE) при участии 
английской компании NNC Ltd, Ки-
евского проектного института 
'Энергопроект" и представителей 
заказчика—Чернобыльской АЭС. 
Режиссер-постановщик действа— 
консорциум, объединяющий фир-
мы BELGATOM (Бельгия), 
ANSALDO NUCLEAR (Италия) и 
БбГ^Франция)... 

В общем, все словно в Гол-
ливуде. И в качестве актеров при-
глашены известные исполните-
ли. Как нам стало известно из 
компетентных источников... А 
впрочем, послушаем диктофон-
ную запись. 

Говорит генеральный дирек-
тор BELGATOM Марсель Гоуб: 

— Мы будем привлекать к 
участию наших лучших инжене-
ров и местных специалистов. 

Согласитесь, оказаться в 
звездной команде для отече-
ственных исполнителей — при-
ятный случай и шанс заявить о 
себе на перспективу. 

Итак, сценарий строитель-
ства завода по переработке жид-
ких радиоактивных отходов 
(ЗПЖРО) Чернобыльской АЭС 
пишется, исполнители подбира-
ются. А место действия опреде-
лено давно. Это — площадка в 
пределах охраняемого перимет-
ра станции, согласованная с Ми-
нэкобезопасности и утвержден-
ная Минэнерго Украины. 

Зачем нужен новый завод? 
Чтобы обеспечить в будущем эко-
логическую безопасность террито-
рии вокруг ЧАЭС, конкретно про-
двинуться по пути создания в зоне 
отчуждения "зеленой лужайки". 
Хотя, как по мне, заповедный зе-
леный бор на припятском берегу с 
роскошными заводями и недося-
гаемой для охотников дичью будет 
попривлекательней лужайки. 

За годы работы на станции на-
коплено около 13,5 тысячи кубо-
метров жидких радиоактивных от-
ходов (ЖРО). В баках хранения 
содержатся среднеактивные ЖРО, 
представляющие собой кубовый 
остаток выпарных аппаратов — в 
основном, раствор нитрата натрия, 
пульпу отработанных ионообмен-
ных смол, пульпу перлита. Соглас-
но требованиям нормативно-тех-
нической документации, действу-
ющей в Украине, ЖРО для долго-
временного хранения или захоро-
нения должны быть переведены в 
стабильную форму, не взаимодей-
ствующую (или слабо взаимодей-
ствующую) с окружающей средой. 

Необходимой цели в соответствии 
с нормативными требованиями и 
рекомендациями МАГАТЭ можно 
достичь, обеспечив процесс це-
ментирования. Для составления 
смесей, отверждающих ЖРО 
ЧАЭС, в Украине производятся все 
необходимые компоненты. 

Объявляя международный 
тендер, его организаторы предъя-
вили следующие требования. За-
вод по переработке ЖРО должен 
быть комплексным предприяти-
ем, обеспечивающим извлечение 
отходов из емкостей, прием, под-
готовку, отверждение, упаковку и 
временное хранение кондицио-
нированных РАО. Производи-
тельность по исходным ЖРО — 
2500 кубометров в год. Накоплен-
ные к настоящему моменту отхо-
ды должны быть переработаны в 
течение десяти лет, а срок эксп-
луатации завода — не менее 
двадцати лет. Конечный продукт 
планируется упаковывать в стан-
дартные 200-литровые бочки. 
Местом долговременного контро-
лируемого хранения должен стать 
комплекс хранилищ РАО "Вектор" 
в районе села Буряковки, что в 16 
километрах от станции. 

— Отбор предложений для 
осуществления проекта строи-
тельства завода по переработке 
ЖРО был довольно жестким, — 
говорит руководитель группы про-
екта Август Феслер. — Мы реко-
мендовали НАЭК "Энергоатом" и 
Чернобыльской АЭС выбрать кон-
сорциум во главе с "Белгатомом". 

Тендер был объявлен в авгу-
сте позапрошлого года. Через 
год среди конкурсантов осталось 
пять участников-консорциумов. 
На завершающий этап вышла 
четверка. Ну, а те, кто победил, 
17 сентября прибыли в киевское 
представительство Чернобыльс-
кой станции, чтобы поучаство-
вать в процедуре подписания 
контракта. 

Всего несколько минут ответ-
ственные лица скрепляли свои-
ми подписями экземпляры важ-
ного документа. А шли к этому 
целых два года. Пройдет столько 
же — и вырастет завод на пром-
площадке. На его строительство 
контрактом предусмотрено 122 
недели. Стоимость контракта — 
17,4 миллиона евро, причем по-
ловину средств освоят украинс-
кие подрядчики. 

Были после процедуры под-
писания речи. 

— Спасибо партнерам за по-
мощь,— сказал президент НАЭК 
"Энергоатом" Николай Дудчен-
ко.—Только что мы сделали еще 
один шаг к снятию с эксплуата-
ции Чернобыльской АЭС. Это — 
не первый шаг и не последний. 
Идет процесс передачи новых 
технологий, реализации между-
народных программ. 

Виталий Толстоногое, гене-
ральный директор Чернобыльс-
кой станции, отметил, что в этом 
же зале недавно подписывался 
другой контракт — на строитель-
ство хранилища для отработан-
ного ядерного топлива. И теперь 
возле станции можно увидеть 

площадку, подготовленную к 
строительству. Стал фактом но-
вый контракт. А вскоре будет под-
готовлен контракт на сооружение 
завода по переработке твердых 
РАО. 

— Все эти установки позволят 
нам, — добавил директор,— бе-
зопасно обращаться с радиоак-
тивными отходами, имеющимися 
на Чернобыльской АЭС. Но про-
екты имеют значение не только с 
точки зрения безопасности. Это 
также и рабочие места для пер-
сонала станции как в процессе 
сооружения, так и во время эксп-
луатации названных объектов. 

— Этот контракт, наряду с 
контрактом по строительству 
хранилища, является крупным 
шагом западных стран по выпол-
нению своих обязательств в рам-
ках вывода из эксплуатации Чер-
нобыльской АЭС,—сказал пред-
ставитель Евробанка реконструк-
ции и развития Дидье Руссо.— Я 
приветствую всех с успешным 
событием от имени президента 
ЕБРР и 15 стран-доноров Счета 
ядерной безопасности. 

Были ответы участников про-
цедуры подписания на вопросы 
журналистов. Среди многих воп-
росов коллег предложу внима-
нию читателей два. 

"Интерфакс-Украина" поик , 
ресовался, не попадут ли ну 7 
реработку в Чернобыль радиоак-
тивные отходы из других стран, 
например, из Бельгии, Франции, 
Италии. И не связано ли строи-
тельство ЗПЖРО с заявлениями 
красноярского губернатора Лебе-
дя о невозможности принимать 
отработанное ядерное топливо 
из Украины? Ответы дали пред-
ставители зарубежных фирм и 
директор станции. Нет, РАО из-
за рубежа перерабатываться на 
чернобыльской промплощадке 

не будут. Более того: сюда не 
будут ввозить отходы и из дру-
гих АЭС Украины. Касательно 
заявлений Лебедя было сказано, 
что красноярский завод пока что 
просто не готов к переработке от-
работанного топлива — его ни-
как не могут запустить. 

Корреспондент "Франс-пресс" 
поинтересовался тем, как прохо-
дит ремонт действующего TDe-
тьего блока станции и ею- і'^о 
денег для ремонта нужно. ЬТА/П-
стоногов сообщил, что ремонт 
проходит нормально, намечен-
ный объем работ должен быть 
выполнен в срок. Сложности воз-
никают из-за ограниченных фи-
нансовых возможностей. Сегод-
ня для его завершения по мини-
муму надо 3 млн. фивен. 

—А для покрытия всех ремон-
тных потребностей? 

—Для полного счастья не хва-
тает 11,5 миллиона, — ответил 
директор. 

Говорят, после пресс-конфе-
ренции были и тосты. Но это, как 
говорится, не для прессы. Так что 
по западным усам текло, а в наш 
рот не попало. Шампанское пьет 
тот, кто рискует. 

Виктор КАПУСТА 

НИЩЕТА ФИЛОСОФИИ плоских истин 
Все мы, и работники ОП ЧАЭС, 

и жители города Славутича, в рав-
ной мере болеем за будущее стан-
ции, поскольку от благополучия 
ЧАЭС в решающей степени зави-
сит благополучие нынешнего и бу-
дущего поколений славутчан. 

Как принято в цивилизованном 
обществе в той сложной ситуации, 
в которой оказался наш город, по-
питически ответственная часть го-
родской общественности пытает-
ся выработать или хотя бы нащу-
пать реальные пути достижения 
более или менее приемлемого 
для большинства горожан буду-
щего. В этом поиске эффективной 
программы действий невозможно 
обойтись ни без разумного комп-
ромисса интересов, ни без острых 
дискуссий между представителя-

ми различных городских социаль-
но-экономических групп. 

Но есть дискуссии и дискуссии. 
Существенно важно — что прева-
пирует в активности той или иной 
элитной группы городского обще-
ства — желание выжить как часть 
целого (города, станции, цеха, 
предприятия и т.д.) ипи желание 
выжить своей элитарной фуппой, 
своим кланом, своей семьей, лич-
но самим. То есть на поверхность 
общественной жизни, как и при 
всех социапьно-экономических 
коллизиях, выходит в конечном 
счете старый как мир вопрос: "Что 
важнее — Интерес общий или ин-
терес частно-груЬпввой?" Именно 
— "важнее" — Тютому'мто в чис-
том виде не бываем ни тою, ни 
другого. Общего рецепта^гоа^о- • 

ляющего однозначно определить, 
какой тип интереса (общий или 
частно-групповой) превапирует в 
том или ином общественно актив-
ном деянии, человечество, к сожа-
лению, пока не выработало. Но не-
кие "родимые пятна" таких инте-
ресов, пусть и бледные, в оттен-
ках того или иного выступления 
при его профессиональном анали-
зе, как правило, выловить возмож-
но. Так люди, для которых общий 
интерес более важен, чем лично-
групповой, не боятся говорить о 
своих собственных ошибках и про-
махах, отчетливо понимая, что их 
устранение есть необходимая 
предпосылка общей победы. Они, 
эти люди, стремятся не только и 
не столько пересчитать недостат-
ки в деятепьности свЬих оппонен-

тов, но в первую очередь сосре-
дотачивают свою энергию на вы-
работке конкретной стратегии до-
стижения общей цели. Причем 
усилиями соответствующими 
прежде всего собственным внут-
ренним возможностям данной че-
ловеческой общности, а не обра-
щением и надеждами на доброго 
дядюшку, доброе ведомство, доб-
рого президента, доброе государ-
ство ипи доброе мировое сообще-
ство. С этих позиций так называе-
мая "Аналитическая записка ГИС 
и др." вызывает тяжелейшее чув-
ство разочарования у каждого че-
ловека, которому не безразлично 
будущее ОП ЧАЭС и Славутича. 

Судите сами. "Аналитическая 
записка ГИС и др." направлена не-
посредственно генеральному ди-

ректору ОП ЧАЭС, но в копиях 
также первому заместителю мини-
стра энергетики Украины и прези-
денту НАЭК "Энергоатом". Запис-
ка начинается словами: "Тяжелей-
шая ситуация, в которой пребыва-
ет экономика Украины, и в част-
ности, атомно-энергетическая от-
расль, требует продуманных ре-
шений по выходу из кризиса на го-
сударственном и отраслевом 
уровне". Поскольку за наличие и 
продуманность решений по выхо-
ду из кризиса на государственном 
и отраслевом уровне в первую 
очередь, несомненно, отвечает 
пока не генеральный директор ОП 
ЧАЭС, а Президент, парламент и 
правительство Украины, а в объе-
ме своих должностных обязанно-
стей — руководители министерств 

и ведомств, то этим своим пасса-
жем авторы "Аналитической за-
писки...", если выражаться почти 
дословно их же языком, недвус-
мысленно подчеркнупи, что ни 
парпамент, ни Президент, ни пра-
витепьство Украины, ни первый 
заместитепь министра энергетики, 
ни президент "Энергоатома", то 
есть никто в Украине, кроме самих 
уважаемых авторов, не понимает 
(или не хочет понимать) проблем, 
стоящих перед страной и атомно-
энергетической отраслью, и соот-
ветственно, не могут найти пути их 
решения. Сказано сильно. Если 
бы еще так же и ответственно. 

Владимир ЩЕРБИНА 

(Продолжение следует) 
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Звернення представників молодіжнйх організацій 
Київської області до молоді Київщини 

Ми, представники 
Асоціації молодих депу-

татів Київщини, Народно-
демократичної ліги молоді 

(м.Славутич), Ліга Українсь-
кої Молоді, Школи демок-

ратії та самоврядування 
(м.Славутич), Молодіжної 

громадської організації 
Тіолос молоді" з м.Славути-

ча, Асоціації клубних 
об'єднань молоді Київщини 

звертаємося до своїх ровес-
ників із закликом: не залишити-

ся осторонь у виришенні своєї 
долі, підтримати наш вибір і 31 
жовтня віддати свої голоси за 
кандидата в Президенти Украї-
ни Леоніда Даниловича Кучму. 

Ми формували свій світоог-
ляд разом із розвитком демокра-
тичного устрою нашого суспіль-
ства. Ми молоді та незалежні і 
незалежна молода держава. 
Разом з Україною ми йдемо до 
кращого, гідного нас життя. І 
якщо кожні чотири роки змінюва-
ти напрямок руху, то це означа-

тиме уповільнення соціального, 
економічного і політичного роз-
витку держави, можливо й втра-
ту незалежності. 

Ми за подальший розвиток 
демократії в новому українсько-
му суспільстві, за подальше зак-
ріплення прав і свобод, за збе-
реження громадянського миру в 
Україні. 

Мета кандидата у Президен-
ти України Л.Д. Кучми і мрія мо-
лоді одна: створення умов для 
життєвого старту, а це — соц-

іально-економічні реформи, 
формування системи державної 
та суспільної підтримки соціаль-
но значущих молодіжних про-
ектів. 

Молодь! Гуртуйся в ім'я май-
бутнього держави! Приєднуйся, 
щоб не зупинитись на півдорозі, 
не піти в іншу сторону, а продов-
жити обраний шлях. 

Вибір молодих—Леонід Куч-
ма! 

Голосує кожен — переможе-
мо разом! 

Настоящее украинской молодежи и европейское 
будущее: вопросов больше, чем ответов 

С 16 по 20 сентября в Киеве 
прошел международный форум 
"Европейское будущее: жизнь в 
разнообразии в XXI столетии". В 
рамках форума были проведены 
следующие мероприятия: конфе-. 
ренция лидеров молодежных 
организаций и молодежной прес-
сы "Европейское будущее", педа-
гогическая конференция "Педаго-
гические аспекты формирования 
индивидуальности лидера", фе-
стиваль творческих коллективов 
"Золотое зерно", а также выстав-
ки художественных работ и на-
родных ремесел. В работе фору-
ма приняло участие более 800 
человек из Украины, России, Бе-
лоруссии, Молдовы, Литвы, Бол-
гарии, Греции, Дании, Голлан-
дии, Германии, Польши, Венгрии, 
Турции, Франции, Чехии. Органи-
заторами всего комплекса мероп-
риятий являлись киевский Дво-
рец детей и юношества и Евро-
пейская Ассоциация учреждений 
свободного времени детей и мо-
лодежи (EAICY). 

По программе молодежной 
прессы и молодежной органи-
зации в столицу Украины было 

приглашено около 120 человек. 
Впринципе, эта цифра говорит 
о достаточно узком круге учас-
тников, однако для делегации 
Славутича организаторы сде-
лали небольшое исключение: в 
то время, когда делегации дру-
гих городов насчитывали от 2 
до 4 участников, наш город 
представляли 9 человек из со-
става ТВ-студии "От фонаря" и 
пресс-агентства "МАГ". Пригла-
шение юных славутчан на меж-
дународный форум - это конк-
ретный результат международ-
ного признания "Золотой Осе-
ни Славутича". Именно благо-
даря ЗОСе наш город имеет 
прочные взаимосвязи с киевс-
кими агентствами "Юн-пресс" и 
"Юнитис". 

Программа форума была на-
сыщенной и зрелищной, поэто-
му очень обидно и досадно, что 
наши юные телевизионщики 
были лишены возможности от-
снять интересные материалы 
(возить с собой видеокамеру без 
аккумуляторов - все равно что 
играть свадьбу без невесты). 

Поездка юных славутчан, не-

смотря на приглашение органи-
заторов, была бы невозможна 
без финансовой поддержки 
ЧАЭС и славутичского горис-
полкома. В те же дни парал-
лельно с международным фору-
мом проходила профсоюзная 
конференция НАЭК "Энерго-
атом" по вопросу об участии в 
забастовке в связи с критичес-
ким финансовым положением 
атомной энергетики, поэтому 
вполне уместным будет услы-
шать логичный вопрос: "А како-
вы практические результаты 
молодежных форумов и стоит 
ли ЧАЭС и горисполкому нести 
дополнительное бремя финан-
совых расходов? Тем паче, что 
подростков у нас тысячи, а на 
форум едут единицы". 

Не буду прибегать к фразам 
в высоком стиле типа "состоя-
ние нашей молодежи сегодня -
это состояние нашего общества 
завтра" и честно признаюсь: 
действительно конкретных ре-
зультатов от подобных фору-
мов не бывает никогда (если 
под результатом понимать кон-
кретную субстанцию, которую 

можно увидеть и пощупать). 
Подобные мероприятия призва-
ны способствовать обмену мыс-
лями, мнениями, планами, впе-
чатлениями между молодежью, 
руководителями делегаций из 
разных стран, регионов, горо-
дов. Разговор необходимо вес-
ти не о результате, а о смыс-
ле проводимых мероприятий. 
Лично я, как рядовой гражданин 
Украины, в данном междуна-
родном форуме вижу гораздо 
больше смысла, чем в бездум-
ном пикетировании славутичс-
кой площади под руководством 
нашего профкома. Призывы к 
забастовке я нахожу еще более 
бездумными... Неспособность 
взрослых грамотно и рацио-
нально решать свои проблемы 
- как раз и внушает наибольшую 
тревогу за судьбу нашей моло-
дежи... 

Олег ФЕДОРЕНКО, 
руководитель молодежно-

го пресс-агентства "МАГ" 

(продолжение 
в следующем номере) 

СОЦИАЛЬНО-ПСИХОЛОГИЧЕСКИЙ ЦЕНТР 
ПРЕДСТАВЛЯЕТ 

Сегодня у всех на слуху фра-
за: "Наша жизнь прогнет кого 
угодно", и с ней трудно не согла-
'іться. Масштабные процессы 

<^лудшения экономической ситу-
ации в государстве, а также пла-
нируемый вывод ЧАЭС из эксп-
луатации, привели к стойкому 
увеличению социально-психоло-
гической напряженности у жите-
лей города. Люди обеспокоены 
своим будущим, будущим своих 
детей и города. 

Учитывая эти факторы, очень 
важно помочь людям адаптиро-
ваться в новых жизненных усло-
виях. 

Вот уже пять лет в Славути-
че действует Социально-психо-
логический центр (среди ребят 
и взрослых известен как Центр 
ЮНЕСКО). С момента открытия 
Центр выполняет функции го-
родской социально-психологи-
ческой службы. Сюда может 
прийти каждый со своими про-
блемами и переживаниями, с 
пользой для себя провести свое 
свободное время в игре и чело-
веческом общении со сверстни-
ками и интересными людьми. 
Хотя психолог и социальный ра-
ботник не разрешат все пробле-
мы в одночасье, но мы всегда 
готовы прийти на помощь, снять 
психологическую напряжен-
ность, чтобы у вас появились 
силы и вы смогли найти выход 
из сложившейся ситуации. 

За время работы в Центре 
зарегистрировано около 100 ты-
сяч посещений детьми, подрос-
тками и взрослыми. 

Специалисты Социально-
психологического центра в но-
вом учебном году в своей рабо-
те особое внимание уделяют 
детям, подросткам, безработ-
ным, пожилым людям, людям, 
подвергшимся насилию, алкого-
ликам, наркоманам. Также будут 
продолжены уже начатые про-
граммы совместно с учреждени-

ями образования, отделом внут-
ренних дел и другими организа-
циями города. 

С началом нового учебного 
года Центр возобновил свою ра-
боту в полном объеме. 

Как обычно, к вашим услугам: 
— индивидуальные консуль-

тации психологов; 
— индивидуальная, группо-

вая и семейная психотерапия; 
— игровая психотерапия для 

детей, сказкотерапия; 
— тренинги, семинары, груп-

пы общения; 
— игротека для детей и под-

ростков; 
— служба "Телефон дове-

рия". 
В игровом зале Центра ребят 

ждут занимательные игрушки, 
возможность интересно и с 
пользой для развития провести 
свободное время, по желанию 
заняться любимым видом твор-
чества, посоревноваться в под-
вижных играх. 

Воспитатели игрового зала 
начали работу по разработанно-
му ими проекту "Містограй", це-
лью которого является органи-
зация досуга и творческое раз-
витие детей от 7 до 11 лет. Про-
ект включает в себя обучение 
играм, в которые можно играть 
во дворе, дома, на перемене в 
школе, а также проведение об-
щегородской игры, в основу ко-
торой положены популярные 
телевизионные детские переда-
чи "Зов джунглей", "Звездный 
час" и др. Игра будет проходить 
по турам между классами и шко-
лами города. 

В творческом зале ребят 
ждет видеотека, настольные 
игры, а в группе "КИС — Крючок, 
Иголка, Спица" они могут на-
учиться вышивать, изготовлять 
различные сувенирьь^. л 

Подростковый психолог*, 
предлагает своим клиентамЪси-
хологические игры для 6-9 клас-

сов, тренинги общения. 
Кроме того, для подростков 

в возрасте от 14 до 16 лет будет 
проводиться цикл гтознаватель-
но-практических занятий "По 
лабиринту профессионального 
мира". Посещая эти занятия, 
ребята познакомятся с миром 
современных профессий, квали-
фицированные специалисты 
помогут им определить индиви-
дуальные качества и сделать их 
залогом успеха в профессио-
нальном развитии. 

Второй год в Центре функци-
онирует 'Телефон доверия для 
подростков". Работу 'Телефона 
доверия" обеспечивают сами 
подростки, которые прошли курс 
специальной подготовки под ру-
ководством и наблюдением пси-
хологов Центра. Анонимность, 
абсолютная тайна бесед, немед-
ленность, уважение к абоненту 
— вот принцип работы службы 
"Телефон доверия". 

Одно из направлений дея-
тельности Центра — "Воскрес-
ная гимназия". 

В мае нынешнего года 25 де-
вушкам-старшеклассницам 
были вручены свидетельства об 
окончании двухгодичной "Вос-
кресной гимназии", в которой 
девушки получили знания по 
психологии, эстетике, мировой 
культуре, основам ухода за ре-
бенком. Обучение в гимназии 
позволит лучше ориентировать-
ся в современных условиях жиз-
ни. В этом учебном году по 
просьбам старшеклассников и 
их родителей введено совмест-
ное обучение юношей и деву-
шек. 

Важным направлением дея-
тельности Центра является про-
ведение социологических и со-
циально-психологических иссле-
дований. За пять лет работы 
Центр приобрел значительный 
опыт в их проведении. В иссле-
дованиях приняли участие око-

ло 12 тысяч респондентов. 
Тематика некоторых из них: 
— исследование относитель-

но работы ряда организаций с 
целью изучения эффективности 
их деятельности; 

— мониторинг общественно-
го мнения по основным вопро-
сам жизнедеятельности Славу-
тича с целью повышения эффек-
тивности управления, улучше-
ния информационного обмена 
между органами власти и обще-
ственностью; 

— изучение рынка труда и 
уровня жизни населения; 

— маркетинговые исследо-
вания; 

— изучение отношения насе-
ления к местному предпринима-
тельству и возможные направ-
ления дальнейшего развития 
региона. 

Специалисты Центра работа-
ют над проектами: 

— "Надія" (профилактика ал-
коголизма, наркомании среди 
молодежи); 

— "Профилактика и терапия 
семейного насилия"; 

— "Славутич — АНТИ-
СПИД". 

Среди новых проектов, раз-
рабатываемых специалистами 
Центра, проект "Я не одинок", 
целью которого является реали-
зация потребностей пожилых 
людей, преодоление изоляции 
этой возрастной группы, помощи 
и адаптации к старости как к но-
вому жизненному этапу. 

Все, кого заинтересовала 
информация о работе Центра, 
приходите, звоните, пишите. 

Наш адрес: Славутич, ул. 77-
й Гвардейской дивизии, За, а/я 
14, Тел. 2-94-21,2-94-12,2-94-96. 

Добро пожаловать в Соци-
ально-психологический центр! 
Всегда будем рады видеть вас у 
себя. 

Услуги Социально-психоло-
гического центра бесплатны. 

КУЛЬТУРА 
Гран-прі в Славутичі 

Славутицьке Громадське телебачення взяло участь в конкура 
телерадіопрограм регіональних телерадіовиробників, що прохо-
див в Одесі 16-17 вересня під патронажем Спілки лідерів місце-
вих і регіональних влад України. На конкурс "Україна Єдина" в 
шести номінаціях представили 150 робіт 50 телерадіокомпаній. 

За підсумками жюрі Гран-прі в номінації "Наш багатонаціо-
нальний край" отримала робота наших славутчан "Закарпаття" 
(режисер Олександр Демідов, оператор Едуард Дмітрієв), ще 
одна програма, "Наші в Лондоні" (режисер Олена Семашко, 
відеооператор Вадим Совєтченко) отримала почесний диплом. 

"Славутич - Стар" лідирує 
Танцювальні пари клубу спортивного танцю "Славутич -

Стар" під керівництвом Вадима та Наталії Совєтченко взяли 
участь в Міжнародному фестивалі "Сожський карагод", що про-
ходив з 17 по 19 вересня в Гомелі. 

В турнірі зі спортивних танців в катагерії ювіналів І 10-11 
років/ з 42 пар призові місця завоювали юні славутчани. 

Перше місце Володимир Гарнавський - Олександра Гар-
навська, друге місце Іван Хрустальов - Юлія Халіпова, третє 
місце Артем Побережний - Світлана Совєтченко. 

В категорії юніори /12-13 років/ з 26 пар славутчани Дмитро 
Кириенко та Юлія Хвисюкович зайняли перше місце в латиноа-
мериканській і друге місце в європейській програмі. 

36 пар із категорії аматорів /19 років і старше/ із Литви, Латвії, 
Росії, України, Естонії, Молдови, Польщі взяли участь в рей-
тингових змаганнях Міжнародної Федерації спортивного танцю 
- Open to the World. Серед них четверте місце в латиноамери-
канській і сьоме в європейській програмі завоювали наші сла-
вутчани Роман Міркін та Владлена Аптукова. 

Для шкіл міста 
Нещодавно Міністерство освіти України передало міськвоо 1500 

нових шкільних підручників. Серед них: всесвітня література - 1 0 
кл; загальна біологія -10-11кл; історія стародавнього світу - бкл., 
букварі для першокласників та різні навчальні посібники. Ці книги 
розподілені в шкільні бібліотеки. Частково буде вирішене питання 
забезпечення учнів необхідними підручниками. 

СПОРТ 

Мы за чистоту, а они... 

С 3 по 12 сентября в Славутиче в рамках VI Международ-
ного детского фестиваля "Золотая осень Славутича-99" прошла 
парусная регата. В соревнованиях приняли участие 26 яхт из 
городов Киева, Украинки, Выжгорода и Славутича. 

Победителями и призерами стали: в четвертьтонном клас-
се I место заняла яхта "Оксамит Украины", капитан В.В. Коло-
бов; II место в этом же классе заняла яхта "Банзай", капитан 
В.В.Трохачев; III место заняла яхта "Флибустьер", капитан Г.А.-
Бьянков. 

С 9 по 12 сентября 1999 года в Славутиче в Спорткомплек-
се "Олимпиец" прошел юношеский турнир по теннису. В сорев-
нованиях приняли участие теннисисты Чернигова, Славутича и 
воспитанники киевской теннисной школы "Антей". Победителем 
среди юношей 1985-87 г.р. стал славутичский теннисист Семен 
Лиовский, второе и третье места у киевлян Володимиренко Р., 
Онищенко Д. Среди юношей 1988-90 г.р. победителем стал 
Шлагун Д., II место у Антона Кондратенко из Славутича. Среди 
девушек в упорной борьбе I место заняпа Горохова М. из Кие-
ва, второе место — Караева Ф., третье место Самойленко М. 
из Киева. Среди смешанных nap III место заняла славутичская 
пара Кондратенко — Н.Бабенко. Победители и призеры были 
награждены ценными подарками от горспорткомитета. 

КРИМИНАЛ 
За прошедшую неделю в дежурную часть Славутичского 

горотдела милиции поступило 6 сообщений о причинении граж-
данам телесных повреждений. По всем сообщениям проводится 
проверка. 

Покушения на автомобили продолжаются 
На этой неделе двое владельцев автомобилей обратились в 

милицию по одному и тому же поводу — с автомобилей, остав-
ленных ими без присмотра, были выкрадены автомагнитолы. 

Проведенными оперативно-розыскными мероприятиями 
работникам милиции удалось задержать троих "любителей 
музыки". 

Горотдел милиции считает своим долгом предупредить вла-
дельцев транспортных средств: не оставляйте своих "желез-
ных друзей" без присмотра, вне стоянок. Побеспокойтесь о сво-
ем имуществе, не давайте шанс ворам поживиться за ваш счет! 

Наши соседи 
В сводках, которые поступают в дежурную часть горотдела 

милиции, в большинстве своем фигурируют жители Чернигов-
ской области и самого города Чернигова. 

Так, в процессе расследования уголовного дела у гр.П., по 
месту жительства в Чернигове, были обнаружены и изъяты 
патроны к автомату "Калашников". А у гр.С., также жителя Чер-
нигова, выявлено и изъято наркотическое вещество. Обоим 
придется рассказать, где они приобрели эти предметы и с ка-
кой целью их хранили. 

Гости, приезжающие в Славутич, поражаются уюту и чисто-
те улиц и кварталов нашего города. А вот жители Чернигова, 
гр.Б. и Г., нигде не работающие, решили нарушить традицию. 
С улиц и центральной площади ими была похищена 21 мусор-
ная урна из аллюминиевого сплава (тюльпан). Воры рассчиты-
вали, сдав "добычу" в приемный пункт цветных металлов, обо-
гатиться. Возбуждено уголовное дело. 

По линии ГАИ к административной ответственности при-
влечено 17 правонарушителей, из них 4—за управление транс-
портными средствами в нетрезвом состоянии. 
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БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ 
НЕДВИЖИМОСТЬ 

11. Сниму 
• Сниму 1-комнатную квартиру с те-
лефоном и холодильником тел.2-15-83 
• Снимем 2-3-комн.кв. с последующим 
выкупом тел.2-72-10 
13. Продам 
• 1 -комнатная квартира в Добрынин-
ском кв-ле, 1 эт, балкон, свободна. 
Тел.2-21-08 
• Продам гараж в а/к "Мустанг" 4x6, 
погреб, смотровая яма, оштукатурен 
тел.2-80-89 
• Продам5-комнатныйкоттеджвЕре-
ванском кв-ле. Тел.2-28-97 
• Продам 5-комн. коттедж в Киевском 
кв-ле. тел.2-31-53 
• Продам 3-комн. кв. в Тбилисском кв-
ле 1 эт. 2 подвала, 2 балкона, сэлнеч-
ная сторона общ.пл. 97 кв.м.тел.2-33-
57 
• Деревянный дом с участком 30 со-
ток, 3 комнаты, санузел, газ, гараж, хоз-
постройки, 105 км от Киева тел.8-
29147211,2-92-80 
• Продам (сдам) 5-комн.кв. Ленинг-
радский кв-л тел.2-79-99 
• Срочно продам 2-комнатн. Кв. в 
Вильнюсском кв-ле на 4 эт. Тел. в 
Чернигове 0462-12-62-87 
• Продается 1-комн.кв., Добрынинс-
кий, 13, тел. 2-29-89 
• Продамгаражва/к"Припять"№516, 
5x6, подвал на весь гараж. Тел.2-65-
07 * 
• Продам 3-комн. кв. в Белгородском 
кв-ле (3 эт) общ.пл 62 кв.м тел .2-64-77 
• Продается коттедж в Киевском кв-
ле, 5 комнат, цена 25000 у.е. тел.2-13-
31 
• 3-комн. приватизирована в Белго-
родском кв-ле. Жил. 38,9 кв.м, общ 60,5 
кв.м. или обмен на Киев и пригород 
тел.2-65-10 
• Продается 3-комн. коттедж в Ленин-

j.45 "оадском квартале, возможен обмен. 
ч.БОфл 2-72-11 

• Продается 3-комн.кв. в Московском 
кв-ле, д 1, эт. 1 тел.2-33-80 
• Срочно продается металлический 
гараж, ГСК "Протон", яма, подвал, не-
дорого. Тел. 2-33-80 
• Срочно продам 3-комн. кв. в Тбилис-
ском кв-ле тел.2-14-44 
14. Обменяю 
• Меняю 3-комн.кв. на 2 эт. Добрынин-
ский кв-л не 2-комн + допл. Рассмот-
рим все варианты Тел.2-46-48 
• >Іеняю 3-комн.кв. в Бакинском кв-ле 
на 2-комн. с доплатой тел.2-15-83 

• Меняю 4-комн. в Белгородском кв-
ле 3 эт на 2-комн. в Рижском, Вильнюс-
ском, Ленинградском, Таллинском кв-
лах. Тел.2-74-70 
• Продам или обменяю на автомобиль 
1-комн.кв. с отменным ремонтом, ва-
рианты. Тел.2-88-33 
• Меняю гараж 6x4 с подвалом, осве-
щение, оштукатурен, утеплен в а/к 
"Протон-1" на гараж в а/к "Припять" 
(можно без подвала) тел.2-21 -52 
• Обменяю коттедж в Ленинградском 
кв-ле на две 2-комн + 1-комн + допл. 
Тел.2-72-13 

J Меняется на 1-комнатную (с допла-
j . , или продается 2-комнатная квар-

тира в Ленинградском кв-ле с холлом, 
2-й эт. Тел.2-77-06 
15. Междугор. Обмен 
• Меняю 3-комн. кв. вг.Энергодарена 
3-комн. в Славутиче или 2-комн. в Тби-
лисском Тел.2-34-05 
• 3-комн.кв в Славутиче меняю на 
квартиру в г.Энергодаре, Запорожской 
области тел.2-31 -09 
• Меняю І-комн.кв.(малосемейка) в 
г.Полтава на 1-комн в Славутиче. 
Тел.2-18-26 
• Меняется поддома в пригороде г.Зо-
лочев (50 км от Львова), 2 ком, кухня, 
(ванна, туалет, холодная вода, подвал 
в доме), колодец, земля приватизиро-
вана 18 сот, на жилье в Славутиче 
тел.2-55-00,2-54-21 
16. Дачи и участки 
• Продается уч-ок 12 сот., общество 
"Озерное" сад, огород обработан, во-
допровод, недостроенный дом, строй-
материалы имеются тел.2-80-89 
• Продамдомподдачувс.Карховка, 
25 сот, сад, кирпич. Тел.2-64-84 
• Продается дачный участок в с.Мек-
шуновка "Озерное", недостроенный 
домик, вода, участок обработан и ого-
рожен. Тел.2-51-43 
• Продам хату, сарай, погреб, 8 сот. 
огорода, на самом берегу Днепра, 
с.Мневтел.2-25-40 

Д О М , Б Ы Т , С Е М Ь Я 

20. Мебель 
• Продам прихожую, спальню, пись-
менный стол 2-тумб, ковер 3x2 м, ч/ш, 
мех искусств. 5,5 м ширина 150 см тел. 
2-64-77 
• Продам мягкийуголок—диванидва 
кресла, тумбочка от стенки "Бриз" 
тел.2-12-84 
• Продам стенку для детской комна-
ты "Клокотница", пр-во Болгария, б/у, 
в хор. сост.тел 2-69-63 
• Продам кухня "Мрия", 2-створчатые 
шкафы с антресолями, встроенный 
шкаф, недорого тел.2-33-57 
• Продается: все б/у 2-спальн. Кро-
вать, 2-створчатый шкаф, журнальный 
столик, письменный стол. тел.2-76-76 
• Куплю прикроватные тумбочки сп. 

"Трибес", кухонный м/у (недорого) 
тел .2-02-82 
• Продается тахта в отл. сост. Цена 
120 грн тел.2-13-31 
21. Бытовая техника 
• Продам стиральную машину авто-
мат "SIEMENS", цветной телевизор 
57см и 37 см произв. Германии тел.2-
75£0 
• Продается морозильная камера 
"Норд", б/у в отл. Сост. Тел.2-46-48 
• Оверлок новый "ПРО-ЛОК"тел.2-76-
76 
• Продам настольную циркулярную 
пилу -150 фн, центрифуга "Юла" -100 
фн, тел.2-21-52 
• Продам стиральную машину "Ма-
ричка", недорого. Московский 1/40 
22. Одежда, обувь, косметика 
• Продается пальто женское зимнее, 
драп, песец, р 46, б/у в отл.сост. тел.2-
12-84 
• Продается 2 пальто для девочки 10-
12-лет б/у тел. 2-12-84 
• Продам шубу б/у из козлика для де-
вочки 7-8 лет тел.2-12-84 

Продам детские ботинки р.21, но-
-гвые, пр-во Чехия. Цена—90 грн тел.2-

47-64 
• Продам "кенгуру" (рюкзак для ноше-
ния ребенка до2-хлет), недорого тел.2-
5503 
• Осенние мужские туфли, пр-во Гер-
мания (модель "Титаник?), черные р.38, 
70 фн тел.2-92-80 
• Продам сапоги женские пр-во Тур-
ция р.39-40, нат.мех, черные, 150 фн. 
Тел.2-37-90 
• Продается шуба кроличья 48-50, на 
высокую женщину, в отл. сост, цвет 
темно-коричневый, тел.2-13-31 
• Свадебный прокат "Венец" 
предлагает новую коллекцию сва-
дебных и подвенечных нарядов, 
головных уборов и аксессуаров 
производства ведущих фирм 
мира. Тел.8-04622-2-14-54, ул. Пиро-
гова 22А кв.35 
24. Инструменты, оборудование 
• Электроинструмент ведущих произ-
водителей BOSH, PEUGEOT, HILTI, 
KRESS, FLEX, DEWALT и т.д. в нали-
чии и под заказ тел. в Чернигове 04622-
7-78-94 
• Кондиционеры любых видов от ве-
дущих производителей PANASONIK, 
LG, SAMSUNG, доставка, установка, 
гарантия тел в Чернигове 04622-7-78-
94 
25. Строительные материалы 
• Бронированныедвери, доставка, ус-
тановка, гарантия Тел в Чернигове 
04622-7-78-94 
• Жалюзи горизонтальные, верти-
кальные, внутрирамные 120 цветов, 50 
моделей, защитные ролеты. Тел в Чер-
нигове 04622-7-78-94 
• Металлопластиковые и алюминие-
вые окна-двери из немецкого профи-
ля. Конструкции любой сложности, до-
ставка, установка, гарантия тел в Чер-
нигове 04622-7-29-69 . 
• Кровля: еврошифер, металлочере-
пица, доставка, установка, гарантия 
Тел в Чернигове 04622-7-78-94 
• Ламинированный паркет из Австрии 
и Германии, широкий выбор моделей 
и цветов; натуральный паркет "Керс" 
из Швеции покрытый лаком — 7 сло-
ев, доставка, укладка, гарантия Тел в 
Чернигове 04622-7-78-94 
• Пластиковая вагонка, подвесные по-
толки, гипсокартон, а также кафельная 
плитка пр-ва Россия, Италия, Испания, 
Чехия, Германия, доставка, установка, 
гарантия Тел в Чернигове 04622-7-78-
94 
• Организация предлагает: выполне-
ние работ по облицовке кафельной 
плиткой, малярно-штукатурные рабо-
ты, укладка паркета; проектирование, 
реконструкция. Тел в Чернигове 04622-
7-78-94 
• Гипсокартон, двери, линолеум, плит-
ка, вагонка пластиковая и ламиниро-
ванная, потолки подвесные и пенопо-
листирольные, герметики, церезит, 
полирем, краски, тел.04622-4-45-59 
• Ванны стальные, чугунные, смеси-
тели, душевые кабинки квадратные и 
полукруглые, тел.0462-101 -737,04622-
4-45-59 
• Продам дверь балконную, остеклен-
ная тел.2-12-84 

А В Т О - М О Т О 

30. Автомобили 
• Продам "Форд-Сиерра", 1991 г.в., 1,8 
турбо-дизель, универсал, растаможен, 
цена 4300 у.е., или обмен на 1 -комн.кв. 
тел.04622-7-03-13 
• Продам а/мОпель-Вектра, 1990г.в., 
1,6 инжектор, газ-бензин или обмен на 
жилье, тел.2-05-11 
• Продам а/м "Ниссан", 1986 г.в., уни-
версал, сост.отл., или поменяю на "Тав-
рию"тел.2-02-92 
• Очень срочно продается ЗАЗ-968М 
1980г.в., после капремонта, тел. 2-84-
06 
• Очень срочно продам Ауди-100, 
1984 г.в. эп.люк стеклоподъемник, ве-
люр 136 л.с. тел.2-84-06 
• Продается недорого автомобиль 
"Мазда323", 1987 г.в. коробка передач 
- автомат. Правый руль Цвет - крас-
ный. Тел.2-65-93 -
• Продаю а/м "Опёль-Аёкбна-1,8", 

1986г.в. Тел.2-17-33 
• Продам а/м ГАЗ-21, 70 г.в. белый, 
129 тыс.км., один хозяин, сост.хоро-
шее, тел .2-23-54 
• Продам или поменяю Опель-Аско-
на 1988 г 1,6 моно-впрыск Тел. 2-76-76 
• Продам или поменяю Митсубиси-Га-
лант, 1991 г.в., 1,8 инжектор, 5 КПП, г/ 
у, эл.зер.эл стекло подъемники, регу-
лировка руля, сиденья, на Украине с 
04.98, не эксплуатируется с 10.98 тел.2-
76-76 
• Продается а/м BA3-2103 1986 г.в., 
цветбелый, цена договор. Тел.2-86-81 
• Продам "Опель-Кадет", 83 г.в., 1300 
см.куб., цвет вишня, растаможен, цена 
1200 у.е. тел.6-17-74,6-16-99, Юрий 
• Продам ВАЗы 21074,1,6п и 21083, 
1,5п, без пробега, недорого тел.2-65-
72 
• Продается а/м "Москвич-2140" 
"Люкс", 1986 г.в., пробег85000, в рабо-
чем сост. Тел.2-04-84 
• Продам BA3-21063,1987г.в вхор-
сост. цена договорная тел.2-25-40 
• Продается "Opel-kadett" 1987 г.в. в 
СНГс 1996 г. цвет белый, 5-дверный, 
люк, салон-велюр, пробег-94тыс. цена 
договорная тел.2-10-45 
31. Вело-мото 
• Продам мотоцикл ИЖ-Планета 3, 
цена договорная. Тел 04622-7-19-70 
• Продается мотороллер "Пиаджио" 
Италия, 97 г.в., желтого цвета, 2 мест-
ный. Тел.2-75-60 
• Меняю подростковый велосипед 
типа "Тиса" на 2 колеса от велосипеда 
"Турист", "Спорт" или продам за 70 фн, 
торг уместен. Тел.2-39-29 
• Продам инвалидную коляску б/у в 
хор. сост. Недорого тел. 2-54-41 
32. Запчасти, принадлежности 
• Продам новые модные диски R14 
на Ауди, Фолцваген, тел. 2-76-76 
• Куплю двигатель на Москвич-412 
тел.2-36-58 
• Автозапчасти к иномаркам под за-
каз, ремонт и обслуживание а/м, ре-
монт эл.оборудования тел.2-04-83 
• Куплю прицеп к легковому а/м в хор. 
сост за доступную цену. Тел.2-21 -62 
• Продам рем.комплект карбюратора 
1В1/1ВЗ AUDI, OPEL, VOLKSWAGEN, 
недорого. Тел.2-67-58 вечером 

Б Ы Т О В А Я ЭЛЕКТРОНИКА 

40. Теле-, видеосистемы 
• Новый телевизор Электроника 409Д 
тел.2-76-76 
• Продам BHfleoKaMepy"SONYSX-12" 
HANDICAM экв 600 у.е. тел.2-52-29 с 9 
до 18спроситьИванова 

УСЛУГИ, Р А Б О Т А 

50. Предлагаю услуги 
• Услуги визажиста, дневной, вечер-
ний, специальный макияж, индивид, 
подбор цветовой гаммы. Тел в Черни-
гове 04622-7-44-07 
• Такси круглосуточно в любом на-
правлении. Недорого. Тел.2-73-31 
• Изготовление, установка, остеклене-
ние балконных рам из металла и де-
рева тел .2-46-07 
• Предлагаю услуги по сантехничес-
ким работам квалифицированным ма-
стером. Качество, гарантия, цена подо-
гов. тел.2-84-06 
• Предлагаю услуги массажиста на 
домутел.2-37-19 
• Укладка, ремонт, шлифовка парке-
та, тел.2-36-58 после 21 
• Предлагаю услуги массажиста на 
дому тел.2-40-42 
• Изготовление ажурных металли-
ческих решеток, оградок на немецком 
оборудовании. Тел.04622-7-25-86,7-
47-96 
• Сексопатолог, кожвенеролог, го-
меопат. Сексуальные принадлеж-
ности и их использование. Ул. Ки-

евская, 5 (напротив Т.Ц. "Дружба"). 
Тел.04622-79-666 С 10-00 до 18-00. 
Лиц. МОЗ Украины Na24821-ГР от 
30.10.98 
52. Предлагаю работу 
• Для работы в Киеве требуются ка-
менщики (з/п 1 куб.м.-25 грн), штукату-
ры-маляра, (1 кв.м.-1,5 у.е), газоэлек-
тросварщики (точка/15 у.е), электрики 
(точка/1,5 у.е.), разнорабочие, гипсо-
картонщики (1кв.м.-1,2 у.е.), плиточни-
ки (1 кв.м.-8-12 фн); Жилье предостав-
ляется бесплатно, тел. в Чернигове 3-
91-34 
• Реальная надомная работа по изго-
товлению ифушек-сувениров и упако-
вок. Запрос, конверт с о/а, купон с б/о, 
49005, Днепропетровск, а/я 5572 
теп.0562-47-46-05 
• Организации требуются каменщики 
4-6 р для постоянной работы вахтовым 
методом на строительстве многоэтаж-
ных жилых домов в Киеве. Зарплата 
от 700 фн и выше. Тел.411 -04-59,411-
25-35 

6. РАЗНОЕ 

• АОЗТ Лотос постоянно предла-
гает молоко длительного хранения 
(90 дней) в упаковке Тетра-Пак, 
жирностью 3,2 и 2,5%. Низкие 
цены, с доставкой. Возможен бар-
тер на продукты питания. Спеши-
те заключить договора. Тел. 8-044-
79-2-81-39, 2-21-66, 2-53-38 
• АОЗТ Лотос ищет специалистов 
по выпечке хлеба и хлебобулоч-
ных изделий. Обращаться по тел.2-
21-66 
• Ремонт часов всех видов. Замена 
батареек. Мелкий ремонт на месте. 
Рынок, р-он торговли мебелью. 
• Продается всесезонная коляска б/у 
в отл.сост. тел.2-37-90 
• Магазин "Орхидея" предлагает луко-
вицы элитных сортов тюльпанов, нар-
цисов, гиацинтов, крокусов, подснеж-
ников, саженцы районированных сор-
тов деревьев и кустарников теп.2-85-
82 
• Магазин "Орхидея" предлагает 
Самишт—вечнозеленый кустарник 
для изгороди и цветника. Куст 10-
летний, высота 10-15 см. Цена 20 
тел.2-85-82 
• Продается мед натуральный гречне-
вый, высокого качества, цена 12 фн за 
1 литр тел.2-48-63 после 18 
• Продам подогрев для детского пи-
тания, б/у, 6 грн, Московский 1/40 
• Продается щенок Серебристого той-
пуделя, мальчик тел.04622-7-58-52 
вечером 

Л И Ч Н О Е 

Я Г П о з д р а в л ё н и я ' ' ' ' ™ ™ * * ' ' " " ' " ' 
• Передаю привет Куприенко Свете, 
желаю тебе счастья, здоровья, успе-
хов в личной жизни. Люблю Саша 
• Наталочка! ПоэдравляютебясДнем 
рождения. Желаю тебе счастья, успе-
хов в личной жизни, огромной любви и 
всего самого наилучшего. Твоя подру-
га Оксана. 
71. Сообщения 
• Вновь открыт после капитального 
ремонта маникюрный кабинет на 2 
этаже в здании "Люкс". Милые женщи-
ны приглашаем вас с 13 до 20 тел.2-
41-37 
• Ув. Дамы! Идеальная работа, сво-
бодный график, возможность совме-
щать с нынешним местом работы 
тел.2-74-76 
• Утерянныйдиплом33№012493вы-
данный сосницким техникумом буху-
чета 26.06.1995 на имя Головацкой 
Жанны Геннадиевны считать недей-
ствительным. 
• 13.09.99 в 13-00 на центральной пло-
щади на лавке, был утерян пакет, где 
находился утюг (новый) в упаковке 
"Saturn". К нашедшему большая 
просьба, вернуть за вознафаждение. 
Тел.2-30-69 

КАК ДАТЬ ОБЪЯВЛЕНИЕ 
1. Отдайте купон с объявлением р а с п р о с т р а н и т е л ю гйзе-

т ы в фирменных футболке и кепке. 
2. Продиктуйте текст объявления по т е л е ф о н у в Ч е р н и г о -

ве (8-0462) 167-125. Прием объявлений по телефону ежеднев-
но (кроме субботы и воскресенья), с 9 до 17, последний день 
приема объявлений в ближайший номер — вторник. 

3. Вышлите объявление почтой или отдайте его лично п о 
а д р е с у : 250005, Ч е р н и г о в - 5 , у л . Л е н и н а , 68, ком . 904, редак -
ция . 

4. Заполненный купон опустите в один из ф и р м е н н ы х я щ и -
к о в . Наши фирменные ящики для приема объявлений установ-
лены: 

1. Рынок (мясной павильон); 
2. Почтовое отделение (пр. Д р у ж б ы народов); 
3. Гастроном "Черниговский", Киевский квартал; 
4. Гастроном "Лотос", Черниговский квартал; 
5. Универсам "Днепр", пр. Д р у ж б ы народов; 
6. Гастроном "Арбат", Московский квартал; 
7. Гастроном "Русь", Белгородский квартал; 
8. Гастроном "Даугава", Рижский квартал. 
Последний срок подачи объявлений для публикации в бли-

ж а й ш е м номере — воскресенье, до 13-00. 

Бесплатные объявления частных лиц принимаются только 
на купонах газеты "Теледень-Славутич". 

Купон заполняется разборчиво, без исправлений и рассчи-
тан на одно объявление (из одной рубрики). Номер рубрики 
указывается на купоне. 

За содержание и правдивость напечатанных объявлений 
читателей редакция ответственности не несет. 
Рубрики: 
і 
10.Сдам 
11 .Сниму 
12.Куплю 
13.Продам 

Н е д в и ж и м о с т ь Б ы т о в а я э л е к т р о н и к а 
14.Обменяю 
15.Междугор. обмен 
16.Дачи и участки 

40. Теле-. видеосистемы 41. Аудиосистемы 
42. Компьютеры, офисная техника 
5 У с л у г и , р а б о т а 

2 Д о м , б ы т , с е м ь я 50. Предлагаю услуги 52. Предлагаю работу 
20.Мебель 24.Инструменты, 51. Требуются услуги 53. Ищу работу 
21.Бытовая техника оборудование 6 Р а з н о е 
22.0дежда, обувь, 25.Строительные 

6 

косметика материалы 7 Л и ч н о е 
3 А в т о - м о т о 70. Поздравления 73. Она ищет его 
ЗО.Автомобили 32.3апчасти, 71. Сообщения 74. Интим 
31.Вело-мото принадлежности 72. Он ищет ее 75. Некрологи 

Купон бесплатного 
объявления 
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Номер рубрики | 
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Телефон Дата 

О Т В Е Т Ы Н А СУПЕРКРОССВОРД, О П У Б Л И К О В А Н Н Ы Й В №21 
ПО Г О Р И З О Н Т А Л И : 1. Зонт. 3. Динго. 6. Коробка. 10. Сабля. 

13. Улов. 20. Лук. 21. Олива. 22. Короленко. 23. Гусли. 24. Жук. 25. 
Аллея. 26. Понт. 27. Шакал. 28. Асса. 29. Тоник. 34. Анаконда. 36. 
Арбат. 37. Агата. 38. Лестница. 42. Авантюрист. 45. Коммерсант. 
48. Смесь. 49. Октет. 54. Заклинание. 56. Катастрофа. 58. Резвость. 
61. Опора. 64. Удача. 67. "Маракана". 73. Ершов. 74. Гуси. 75. Ба-
лет. 76. Неуч. 77. Ермак. 82. Хна. 83. Осина. 84. Аллигатор. 85. Ди-
ета. 86. Дым. 87. Азот. 88. Львов. 89. Сверчок. 90. Интим. 91. Снег. 

ПО В Е Р Т И К А Л И : 1. Зола. 2. Наколка. 4. Ирис. 5. Глагол. 7. Ок-
рошка. 8. Облако . 9. Кинолог. 11. Август. 12. Лось. 14. "Лужники". 15. 
Вика. 16. Полено. 17. Скутер. 18. Моцарт. 19. Виконт. 30. Калач. 31. 
Одурь. 32. Ферма. 33. Карта. 35. Кон. 39. Нос. 40. История. 41. Ко-
новал. 43. Армяк. 44. Тиски. 46. Рокот. 47. Алеко. 50. Озеро. 51. 
Дартс. 52. Ладан. 53. Салат. 55. Лев. 57. Рак. 59. Зеркало. 60. Ого-
род. 62. Привал. 63. Рыболов. 65. Детство. 66. Чинара. 68. Авраам. 
69. Аладдин. 70. Пугало. 71. Флюгер. 72. Шуйдин. 78. Яхта. 79. Дичь. 
80. Сени. 81. Смог. 

ПРО ЗБІР ЗА ЗАБРУДНЕННЯ НАВКОЛИШНЬГО 
ПРИРОДНОГО СЕРЕДОВИЩА 

Законами України "Про си-
стему оподаткування" та "Про 
охорону навколишнього при-
родного середовища" встанов-
лено збір за забруднення на-
вколишнього природного сере-
довища. 

П о с т а н о в о ю К а б і н е т у 
міністрів України від 1 березня 
1999 року №303 "Про затверд-
ження Порядку встановлення 
нормативів збору за забруднен-
ня навколишнього природного 
середовища і стягнення цього 
збору" затверджено Порядок 
стягнення цього збору. 

Вказаним порядком перед-
бачено, що збір за забруднен-
ня навколишнього природного 
середовища справляється за: 

викиди в а т м о с ф е р н е по-
вітря забруднюючих речовин 
стац іонарними та пересувни-
ми д ж е р е л а м и забруднення; 

скиди забруднюючих речовин 
безпосередньо у водні об'єкти; 

розміщення В І Д Х О Д І В . 
Відповідно до п.2 зазначено-

го Порядку, органи Мінекобезпе-
ки спільно з органами місцевого 
самоврядування або з місцевими 
державними адміністрціями виз-
начають перелік платників збору 
і подають його до органів держав-
ної податкової служби. Д о цьго 
переліку включаються суб 'єкти 
підприємницької діяльності, бюд-
жетні організації, фізичні особи та 
інші п ідприємства і установи, які 
забруднюють довкілля. 

Залежно від видів забруднен-
ня в ідпов ідн і п р и р о д о о х о р о н н і 
органи встановлюють ліміти ви-
к и д і в , с к и д і в та р о з м і щ е н н я 
в ідходів. Платники самост ійно 
розраховують належну до спла-
ти суму збору на підставі затвер-
джених лімітів, виходячі з фак-
тичних обсяг ів викидів , скидів, 
розміщення відходів, нормативів 
з б о р у та к о р и г у ю ч и х ко -
ефіцієнтів. 

За перевищення встановле-
них лімітів збір обчислюєеться і 
с п л а ч у є т ь с я у п ' я т и к р а т н о м у 
розмірі. 

Відповідно до Інструкції про 
порядок обчислення та сплати 
збору за забруднення навколиш-
нього природного с е р е д о в и щ а 
(затверджено наказом Міністер-
ства о х о р о н и н а в к о л и ш н ь о г о 
п р и р о д н о г о с е р е д о в и щ а та 
ядерної безпеки України, Дер -
жавної податкової адміністраці ї 
України від 19.07.99 №162/379, 
зареєстровано в Мінюсті Украї-
ни 09 .09.99р.№544/3837) плат-
ники щоквартально складають 
розрахунки збору за встановле-
ною цією інструкцією формою та 
подають до органів державно ї 
п о д а т к о в о ї с л у ж б и за м і с ц е м 
реєстраці ї платника до 15 числа 
м ісяця, наступного за зв і тним 
кварталом. 

Збір сплачується платниками 
щокварталу до 20 числа місяця, 

що настає за звітним кварта-
лом. 

Платники несуть в ідпов і -
дальність за правільність об-
числення та своєчасну сплату 
збору, а також за правильність 
складання і своєчасність по-
д а н н я р о з р а х у н к і в о р г а н а м 
державно ї податкової служби 
та о р г а н а м М і н е к о б е з п е к и 
згідно із законодавством. 

У разі несвоєчасної спла-
ти збору невнесена сума (не-
доплата) стягується з нараху-
ванням пені. 

Більш детально з норма-
тивними документами, які ре-
гулюють порядок сплати, об-
числення та норматавами збо-
ру за забруднення навколиш-
нього природного середовища 
можна ознайомитися на сто-
рінках журналів: 

"Вісник податкової служби 
України" №14, "Все про бух-
галтерський облік" №84. 


